



**Stiftung Platz der Auslandschweizer**  
Mit Unterstützung der Auslandschweizerorganisation (ASO)

PRESSEMITTEILUNG

## **Stiftung «Auslandschweizerplatz»**

Brunnen, 21. August 2023

### **Auslandschweizer Künstlerinnen und Künstler: Wiederaufnahme des Projektes «artist in residence» 2024**

Zum dritten Mal wird ein Residenzstipendium für Auslandschweizer Künstlerinnen und Künstler ausgeschrieben. Gesucht werden Schweizer Künstlerinnen oder Künstler, die sich neuer und moderner Kunstformen, wie etwa Graffiti mit/ohne Hip-Hop, Videokunst, etc. widmen und im Ausland wohnen. Es soll keine spezielle Kunstgattung, sondern offen ausgeschrieben werden und insbesondere junge Auslandschweizerkünstlerinnen und -künstler angesprochen werden. Die ausgewählte Künstlerin oder der ausgewählte Künstler wird vom 20. Juli bis 19. August 2024 in Brunnen am Vierwaldstättersee am Standort des Auslandschweizerplatzes in Brunnen tätig sein.

#### **Bereits zwei erfolgreiche «Artist in Residence» 2016 und 2017**

Das Projekt mit dem Titel «Artist in Residence» wurde erstmals 2016 durchgeführt. Damals war eine Landschaftsmalerin/ein Landschaftsmaler gesucht. Die Preisträgerin 2016 Lucienne Fontannaz-Howard ist in Brunnen noch in bester Erinnerung. Die zweite Auflage wurde im Jahre 2017 in Zusammenarbeit mit dem Schoeck-Festival, Brunnen, durchgeführt. Es wurde ein einmonatiges Aufenthaltsstipendium in Brunnen unter Auslandschweizerkomponistinnen und -komponisten ausgeschrieben. Es gewann Stefan Keller, Berlin, der vor Ort ein Lied mit Klavier- oder Kammerorchesterbegleitung komponiert hat.

#### **Neuaufgabe im Jahre 2024**

Der Ort des Auslandschweizerplatzes soll auch ein Ankerplatz für die im Ausland lebenden Schweizer Kunstschaaffenden sein. Den Auslandschweizer Künstlern, die ihre internationale Sichtweise mitbringen, soll die Möglichkeit geboten werden, sich von den Schweizer Landschaften inspirieren zu lassen.

Gesucht werden Schweizer Künstlerinnen oder Künstler, die sich neuer und moderner Kunstformen, wie etwas Graffiti mit/ohne Hip-Hop, Videokunst, etc. widmet und im Ausland wohnen. Während dem einmonatigen Aufenthalt soll die Künstlerin/der Künstler sich entsprechend der vertretenen Kunst-Art einem Thema widmen. Ein bestimmtes Thema wird in der Ausschreibung nicht vorgegeben, es soll jedoch versucht werden in Zusammenarbeit mit der Künstlerin/dem Künstler ein Thema zu finden

## **Lancierung der Wiederaufnahme am ASO Kongress in St. Gallen 2023**

Anlässlich des Auslandschweizerkongresses, der dieses Jahr vom 18.- 20. August 2023 in St. Gallen stattfand, wurde die Wiederaufnahme des Projektes lanciert. Bis Ende November 2023 könnten sich interessierte Künstlerinnen und Künstler bewerben. Die mit der Auswahl beauftragte künstlerische Kommission wird Ende Dezember 2023 den glücklichen Empfänger persönlich informieren, bevor er sich für den Zeitraum vom **13. Juli bis 19. August 2024** vor Ort begibt. Am Schluss des Residenzaufenthaltes - im Rahmen des 100. Kongresses der Auslandschweizer-Organisation ASO - wird dem Arbeitsstand entsprechend das künstlerische Werk präsentiert. Es sind weitere Rahmenveranstaltungen während der Residenz vorgesehen.

Weitere Auskünfte:

### **Stiftung «Auslandschweizerplatz»**

[www.auslandschweizerplatz.ch](http://www.auslandschweizerplatz.ch)

Alex Hauenstein, Präsident des Stiftungsrats

Telefon: 0041 (0) 56 470 18 90

E-Mail: [praesident@auslandschweizerplatz.ch](mailto:praesident@auslandschweizerplatz.ch)

Beilage:

- Bewerbungsformular